

# En 2026 UNAP contará con dos nuevas carreras

**Este año abrieron, con éxito, Ingeniería en Ejecución Agrícola y las nuevas opciones serán Pedagogía General Básica e Ingeniería Comercial para tener una oferta académica de 17 carreras.**

**Neimar Claret Andrade**



El Director de la Sede Victoria, Juan Pablo López, analizó la marcha de la institución que representa en una franca conversación con Las Noticias de Malleco.

Desde hace 34 años, la Universidad Arturo Prat (UNAP) ha marcado presencia en la comuna de Victoria, en donde ha ido creciendo a la par de la comuna y la provincia y hoy ya cuenta con una oferta académica de 15 carreras, tras la exitosa apertura, durante este año 2025, de la carrera de Ingeniería en Ejecución Agrícola, a la que se le unirán en 2026 Pedagogía General Básica e Ingeniería Comercial, lo que le dará a los estudiantes mallequinos, 17 opciones de formación para su educación superior.

El director de la sede Victoria de la UNAP, Juan Pablo López manifestó al respecto que “el desarrollo que tenemos en la sede, siempre lo hemos planificado en base a un plan, donde apuntamos a mejorar la docencia, la investigación, la vinculación con el medio y el desarrollo de proyectos de innovación. En el ámbito de la docencia, la verdad es que estoy muy contento de cómo hemos partido el año 2025, porque aberturamos la carrera de Ingeniería en Ejecución Agrícola, una carrera que permite a los técnicos y agropecuarios y de Ciencias de la Tierra dar continuidad a sus estudios y adaptar a la ingeniería”.

“Es una carrera —afirmó— que fue altamente requerida por los estudiantes, que se llenó por completo y que nos tiene contentos por el desarrollo con pertenencia territorial, porque esta es una carrera que no solamente nos contribuye a nosotros como universidad, sino que también al desarrollo sos-

tenible del territorio, sobre todo en estos tiempos que luchamos día a día con los efectos del calentamiento global y que mejor que poder preparar a los profesionales con herramientas que les permitan abordar estas temáticas que son tan relevantes, por ejemplo, de cómo se afectan las zonas con la sequía o con el exceso de frío, etc.”.

Asimismo anunció que, pese a este gran logro no se dormirán en sus laureles, sino que ya están trabajando en el proyecto y diseño de dos carreras nuevas para pedirlos en la oferta del año 2026. Se trata de Pedagogía General Básica, que, según comentó “era algo que toda la provincia de Malleco, todos los municipios, los sostenedores de colegios, permanentemente nos estaban conversando y exponiendo la inquietud de por qué no avanzar en esto y hoy día ya lo estamos materializando”.

“A finales del mes de julio —aseguró— lo vamos a informar al Ministerio de Educación para que sea ya una realidad en la oferta académica del año 2026. Y a la par con ello, la segunda carrera que también estamos en proceso de diseño, es Ingeniería Comercial, ya en modalidad de ingreso PAES, a nivel de Pedagogía, esperamos tenerla ya informada al Ministerio al final del mes de julio y que sean ambas una realidad para nuestra sede”.

El director de la UNAP

sede Victoria aseguró que “ya tenemos cerca de 1.900 estudiantes. Con la apertura de las dos carreras del otro año, más los alumnos nuevos que están ingresando deberíamos estar por delante de los 2 mil alumnos. La cifra es tremendamente positiva porque también refleja el crecimiento de la Universidad, el posicionamiento y que hoy día estudiar en Victoria es una realidad y una posibilidad para muchos adolescentes y jóvenes de la provincia de Malleco”.

## Museo de Las Noticias de Malleco

En otro orden de ideas y acerca del terreno en conjunto que entregarán para la construcción del Museo del **Diario Las Noticias de Malleco**, el director López indicó que han trabajado en esto desde hace tiempo en conjunto con este medio de comunicación “con la responsabilidad social que tenemos, de lo necesario que es que Victoria tenga un lugar donde recordar y conocer su historia”.

“El diario —agregó— es algo patrimonial de toda la provincia y estamos ahí trabajando, avanzando como hormiguitas, en poder generar un espacio de infraestructura para que el **diario Las Noticias de Malleco** pueda tener su museo propio, pero con la particularidad de que sea un museo abierto a la comunidad de Victoria, de la provincia, los turistas que

quieran conocer este espacio, este museo, empaparse de la historia del más que centenario periódico, Las Noticias de Malleco”.

En ese sentido, Juan Pablo López dijo que esperan tener, durante este año 2025, materializados todos los trámites legales y formales “de este acercamiento, de este trabajo colaborativo”.

## Varias actividades

Sobre las actividades desarrolladas recientemente, López informó que durante esta semana “desarrollamos el We Tripantu, el año nuevo mapuche. Tuvimos una mesa territorial con una alta convocatoria de cerca de 80 personas, líderes territoriales de todos los ámbitos, del comercio, la educación, salud, desarrollo social, de todas las áreas productivas también y tuvieron que venir a la universidad para conversar, pero no sólo desahogarse, sino que también a proponer la solución a todas las inquietudes que a ellos los aquejan”.

“Nuestro rol de universidad con el compromiso territorial —recalcó— es ver de qué manera o qué estrategia utilizamos para apoyar a la comunidad, que vayan superando esas brechas que hoy día tenemos en la provincia de Malleco. Hemos estado desarrollando distintas actividades también asociadas a los proyectos Corfo que hacemos, con los programas Viraliza, que apoyamos a los pequeños emprendedores, a

los microempresarios, que estamos día a día avanzando en eso. Cerramos hace poco tiempo un proyecto Viraliza en Angol, ahora estamos por abrir otro a través del que vamos a reclutar a cerca de 40 emprendedores en el ámbito del turismo para que puedan potenciar su negocio y puedan también ellos tributar al desarrollo de la provincia”.

## Todo resuelto

Con respecto a la movilización estudiantil que tuvo lugar recientemente, el director de la UNAP sede Victoria manifestó que “en este quehacer del día a día de la universidad, igual nos vemos enfrentados a situaciones que a veces son un poco ingratas, pero también entendemos la necesidad de poder hacer un trabajo participativo con los estudiantes”.

“Quiero destacar —subrayó— que si bien el proceso es estresante en el ámbito emocional y personal, la voluntad siempre existió, tanto de los estudiantes como del cuerpo académico y de la universidad, de mantener un diálogo fluido, un diálogo permanente que nos permita aunar criterios y buscar soluciones en conjunto, pero todo siempre bajo el marco del respeto, de la escucha activa que primó en cada una de las mesas de diálogo que tuvimos y bueno, ya estamos esta semana retomando nuestras funciones de manera normal como universidad y con un compromiso también de asumir todos aquellos desafíos y entender que la universidad pública se hace con el apoyo de los estudiantes, de los académicos, de la comunidad en general”.

De igual modo recalcó que “estamos siempre dispuestos a dialogar, a conversar, porque el único foco nuestro es formar a profesionales de calidad, tanto en la región como en el país”.

Finalmente Juan Pablo López aseveró que “la universidad es una universidad abierta a la comunidad, al territorio. Lo que la gente quiera consultar, que podamos hacer en conjunto, nosotros la verdad que muy dispuestos a apoyar a quien lo requiera; siempre lo hemos declarado que somos la universidad de Malleco y nos servimos también para que la gente pueda acceder a nosotros y recibir la ayuda y la colaboración que una universidad les puede entregar”.